

# ¡YA ES VIERNES!

## CINE

Nominada a seis Óscares, "Mujercitas" es una revisión moderna de un clásico literario juvenil sobre el empoderamiento femenino.

**P. FILA (GENTE 12)**



## MÚSICA

Onda Mundial busca llevar del "underground" al "above ground" a artistas experimentales. Hoy, 22:00, en Centro Cultural Galera.

**CULTURA (PÁG. 16)**



## FUTBOL

Pumas le hará los honores al campeón del futbol mexicano, Rayados del Monterrey, que arrancó con un empate como local. CU. Domingo, 12:00 horas.

Y mañana:

Cruz Azul VS. Santos

E. Azteca, 17:00 horas.

## Se une a Disney

Con la serie "Ultra Violet and Blue Demon Jr.", el luchador, renovado con poderes y faceta de agente secreto, se integra a superhéroes.

**GENTE**



VIERNES 24 / ENERO / 2020 CIUDAD DE MÉXICO

78 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 9,519 \$ 20.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Tras inhabilitación, favorecen a empresa de ex superdelegado

# 'Castigan' a Lomelí con imegacontrato!

Avala tribunal firma de líder morenista; la SFP desistió en presentar pruebas

ROLANDO HERRERA

Laboratorios Solfrán, una de las empresas del ex superdelegado en Jalisco, Carlos Lomelí, eludió la inhabilitación que le impuso la Secretaría de la Función Pública (SFP).

El empresario logró contratos por hasta 128.6 millones de pesos durante la compra consolidada de medicamentos que en diciembre pasado realizó Hacienda.

La compañía de Lomelí había sido inhabilitada por la SFP el 13 de septiembre de 2019 para obtener contratos en la Administración Pública Federal por un periodo de dos años seis meses, además de que se le impuso una multa de un millón 51 mil pesos.

Sin embargo, la empresa consiguió que una Sala del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) le otorgara a principios de diciembre una suspensión definitiva a la inhabilitación, con lo que pudo participar en la licitación de la compra consolidada de medicamentos que se realizó entre los días 4 y 24 de ese mismo mes. La SFP, pese a haber sido



Lomelí fue delegado en Jalisco en Gobierno de AMLO

enterada por la Sala de la solitud, desistió en la presentación de pruebas para preservar la inhabilitación hasta en tanto no se resolviera el fondo del asunto.

En la compra consolidada de medicamentos, Hacienda adjudicó a Laboratorios Solfrán cuatro partidas por un monto mínimo de 51.4 millones de pesos y máximo de 128.6 millones de pesos para proveer electrolitos orales en polvo y solución, aluminio y magnesio en solución, así como cinitaprida en comprimido.

Según el boletín que el 13 de septiembre emitió la SFP, la sanción contra Laboratorios Solfrán y Lomedic, también propiedad de Lomelí, fue porque falsearon información al negar la existencia de vínculos con algún servidor público.

El 31 de mayo del año

## Ahora achacan desabasto a directores de hospitales

CLAUDIA GUERRERO

El Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo ayer que investigarán la presunta complicidad de directores de hospitales con las grandes empresas que concentraban la venta de medicamentos.

"Lo que se cobraba por la atención médica lo manejaban y lo siguen manejando, en algunos casos, en forma discrecional, sin control de nada, subrogaban los servicios, este es el caso de las medicinas para los niños de cáncer, una empresa era la que abastecía, por eso todo esto que está sucediendo lamentablemente", indicó.

Anticipó que se alistan para emprender acciones legales contra el director del Hospital Infantil de

México, Jaime Nieto Zermeño, por posible corrupción en la compra de medicamentos.

En respuesta, Nieto Zermeño dijo que en el hospital están totalmente abiertos a la investigación.

Por lo pronto, señaló que él tiene el contrato con Safe -filial de laboratorios Pisa-, el cual ha incumplido con la entrega de fármacos oncológicos para las quimioterapias de los niños, por lo que ya se aplicaron sanciones a Safe.

Además, la titular de la Función Pública, Eréndira Sandoval, informó que abrieron una investigación, desde agosto de 2019, contra el jefe de Hematología del Hospital Infantil por el desabasto.

**PÁGINA 6**

pasado, Grupo Reforma dio a conocer que a lo largo de 13 años Lomelí había tejido una extensa red de empresas, la mayoría de ellas vinculadas al sector farmacéutico, que le habían permitido obtener

contratos por 7 mil millones de pesos con gobiernos estatales y el federal.

El 12 de julio Lomelí renunció al cargo de delegado en Jalisco de la Secretaría del Bienestar.



## LOS REGRESAN

**FRONTERA HIDALGO, CHIS.** La Guardia Nacional encapsuló y replegó a los migrantes que ayer entraron al País de manera irregular por el río Suchiate. Los centroamericanos avanzaron 12 kms antes de ser retornados a albergues en la frontera. **PÁGINA 12**

## Pide Tribunal a Aguayo fianza por 'difamación'

REFORMA / STAFF

El investigador y editorialista Sergio Aguayo Quezada fue sentenciado a pagar una fianza por ejercer su derecho de expresión.

El Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México (TSJCDMX) requirió a Aguayo para exhibir una garantía por 450 mil pesos o, de lo contrario, será ejecutada una sentencia que lo condena a pagar 10 millones de pesos por daño moral a Humberto Moreira, ex Gobernador de Coahuila y ex líder del PRI.

Delia Rosey Puebla, magistrada de la Sexta Sala Civil del TSJCDMX, fijó la garantía, que es un requisito para suspender la ejecución de la condena por 10 millones, misma que fue impugnada por Aguayo mediante amparo directo ante un tribunal colegiado de circuito.

Moreira demandó por

una columna publicada en 2016 en REFORMA, cuando el ex Gobernador estaba detenido en España. La Sexta Sala Civil falló contra Aguayo el pasado 10 de octubre, al revertir la absolución que había dictado en su favor el juez de primera instancia.

La demanda se realiza por la vía civil. Actualmente existe una propuesta de ley que busca castigar por la vía penal la difamación con penas que implicarían la cárcel.

"La cantidad correspondiente al 9 por ciento de interés sobre la cantidad líquida a que se condenó a la quejosa (Aguayo) a pagar al tercero interesado (Moreira) que son 10 millones de pesos, y por seis meses, tiempo actual de duración del juicio de amparo, y que tiene por objeto garantizar los posibles daños y perjuicios que pudieran ocasionarse al tercero interesado", determinó la Magistrada.

## Paran a hermano de AMLO en 'gestión'

REFORMA / STAFF

Un hermano del Presidente de la República presionó a un delegado de una dependencia federal en Chihuahua para que le favoreciera indebidamente.

El Gobernador Javier Corral le pidió a ese delegado rechazar la presión y, en versión del Mandatario, así ocurrió.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador reveló en su conferencia mañanera que un hermano (que no identificó) quiso hacer una gestión ante el Gobierno de

Chihuahua, pero no tuvo eco. Corral dijo que la gestión del hermano fue "para intervenir en un asunto que no tenía parte formal" ante un delegado federal.

"El delegado se comunicó conmigo: 'Gobernador para enterarlo que estoy recibiendo la petición del hermano del Presidente en un asunto de mi competencia'", reveló Corral.

"(El Presidente) jamás mandaría a un hermano a hacer una gestión en un trámite, sobre todo en términos de la justicia", le aseveró el Gobernador.

REFORMA confirmó con fuentes federales que quien suele hacer ese tipo de gestiones es Pedro Arturo López Obrador, 4 años menor que AMLO. La gestión no fue hecha ante el superdelegado Juan Carlos Loera sino ante otro funcionario, validaron las fuentes.

"Fue una gestión hasta donde yo entiendo en la que no tenía por qué intervenir", insistió el Gobernador.

Este comentó el asunto con AMLO en su reciente gira por Chihuahua. El Presidente apoyó la decisión de Corral.



En la marcha hay familiares de personas desaparecidas en varios estados del País.

## Avanza Caminata por la Paz a CDMX

CÉSAR MARTÍNEZ

La Caminata por la Paz convocada por Javier Sicilia y Adrián LeBarón avanzó ayer más de 22 kilómetros en su ruta hasta la CDMX, a la cual pretenden llegar hoy.

La columna llegó ayer a Coahuila, Morelos, aunque sus integrantes regresaron en autobuses a dormir a Cuernavaca antes de retomar su caminata hoy.

La marcha ha avanzado entre cánticos y gritos de protesta por el clima de inseguridad y violencia en el País y

## Recuerdan otro recorrido

ALFREDO LECONA

"Si ya estás cansado, imagínate lo que fue caminar para la chiquita herida", dice un asistente a la Caminata a su paraje cuando la caravana pasó 6 kilómetros después de salir.

Lo dice en referencia a los 14 kilómetros que caminó McKenzie Langford para buscar ayuda tras el ataque en Bavispe, con una herida de bala. Ahí vino el mensaje: la agencia de víctimas no es de policías sino de justicia y verdad.

el reclamo de cambio en la estrategia de seguridad.

Previo a iniciar la caminata, Sicilia aseguró que el drama y el sufrimiento no

son un show, en alusión a comentarios del Presidente Andrés Manuel López Obrador de que no los recibiría personalmente para evitar un show.

## XIANWU, ENTRE VIRUS Y BACTERIAS

REFORMA / STAFF

El doctor chino Xianwu Guo Zhou (foto), que se encuentra en Reynosa y estuvo bajo sospecha por el coronavirus, es un investigador que desde hace meses busca desarrollar un antibiótico para una poderosa bacteria.

Guo, de 57 años, es un maestro del Centro de Biotecnología Genómica del Instituto Politécnico Nacional campus Reynosa, y junto con

un equipo de colaboradores desarrolla el proyecto "Búsqueda de antibióticos vivos de Bdellovibrio contra patógenos bacterianos".

El plan de Guo busca atacar y matar a otras bacterias malignas para el cuerpo humano. El doctor ya fue descartado como portador del coronavirus, aunque estuvo aislado en su casa de la Colonia Las Fuentes de Reynosa.

**PÁGINA 6**



**7 CASOS SOSPECHOSOS** de coronavirus reportados hasta ayer por Salud. Dos ya fueron descartados.

610972000016